

EL PAJANERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION
Marchante, 21.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION .
Loreto, 41.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, de 10 céntimos á 25 pesetas linea
Los pagos por adelantado, en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Director.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

CRÓNICA.

AYUNTAMIENTO.

(SESION SUPLETORIA DEL MIÉRCOLES.)

Escandalizados por la brevedad con que realiza sus sesiones la ilustre corporacion, que no parece sino que de algun tiempo á esta parte va huyendo de que el público se entere de sus acuerdos, nos presentamos temprano en la sala capitular y aguardamos pacientemente á que abrieran el salon.

Acudieron siete concejales solamente, presididos por el Sr. P. de Cobos, que fueron: los Sres. Peris, Martínez Tomás, Sanchez, Garcia, Guardiola Rada, Moreno y Molina.

La lectura del acta anterior se suprimió por artículo de lujo.

¡Justo! Y así que la critiquen.

Esta debe ser otra innovacion importada de Fuente Alamo.

En seguida cogió el Sr. Alcalde su *listica* y fué leyendo lo siguiente.

—Nombramiento de jefe de Bomberos.

—Acordar el pago de dos horas de trabajo á individuos del mismo cuerpo. (Total 60 pts 75 cént.)

—Gastos para la extincion de langosta. (Dos hectolitros de gasolina y 15 pts. al perito.)

—Proposicion de D. Antonio Crespo para la construccion de un ferro-carril económico desde Jumilla á Agramon. (Expropiacion de terrenos y estacion por cuenta del municipio.)

—Entrega de los montes al rematante (Se nombra á Sanchez y á Moreno para efectuarla.)

—Notificar á los terratenientes que nombren un representante en la localidad.

—Dar permiso para que se lleve un vecino, que lo solicita, una piedra de almazara que hay clavada en la calle del Chorro.

—El Jarrero pide 44 pts. y pico por siete jarros de agua y algunas horteras que ha empleado en llenar la cisterna de la glorieta.

—Nombrar una comision para que estudie la ley de *dehesas boyales* y proceda en su consecuencia.

—Se da cuenta de la devolucion del *presupuesto ordinario*. 1.º por no estar hecho conforme lo marca la ley; y 2.º por omitir en él lo del 20 por 100 de bienes propios.

—Se da cuenta de la ausencia del escribiente Sr. Manchon motivada por la necesidad de recoger ciertos libros que no se nombraron.

Al llegar á esta saxon el presidente, más colorado que un pabo, expuso á la corporacion la con-

veniencia de declararse en sesion secreta por tenerse que tratar de asuntos que *afectaban al decoro del ayuntamiento*. Así se acordó.

Los circunstantes abandonamos la sala por unos momentos y esta es la bendita hora en que no hemos podido traslucir ni el más ligero rasgo de luz de tan profundo secreto.

Qué será? Qué no será?

Abierta de nuevo la sesion se habló sobre la necesidad de pagar las citas á los alguaciles.

—Y de que la comision de obras pase á resolver sobre una solicitud de D. José Antolí referente á las edificaciones del ensanche.

Y nada más.

Nos aseguran que se ha tratado de encisimar á los concejales, haciéndoles ver en una frase de nuestra crónica anterior una grave ofensa á su reputacion.

Mal golpe han dado los espurgadores de nuestros escritos; porque demasiado saben los concejales, al menos algunos de ellos, que en lo de *hacer su agosto* no podemos referirnos á los que se salen de la Casa grande tan *inocentes* y tan limpios como entraron.

Lo único que hacen, y eso á pesar suyo y sin comerlo ni beberlo, es contribuir á que otros lo hagan: precisamente los que encisiman y *soliviantan*.

A ellos es á quienes nos referimos.

Y ellos son los que deben recoger la alusion sin darle torcidas interpretaciones.

Eso sin contar con que entre los mismos concejales hay alguno que no tendría derecho á ofenderse, aun dando á la frase toda la malicia que pretenden sus comentaristas.

Malicia que ni la ha tenido, ni nosotros hemos tratado de dársela.

Todo se reduce á un juego de palabras *sin segunda*.

Estos fusionistas parecen del campo.
¡Vaya qué vidriosos y qué mal pensados!

Tan á pecho como toman algunas cosas y luego cuando hablan de detenciones parecen muertos.

Apostamos algo que no se ofenden por

que digamos que en nada estuvo que el jueves se llevara el agua el muro de contencion de la glorieta?

Ponemos doble contra sencillo que ni siquiera se avergonzaron al ver que una obra de la que se muestran tan orgullosos y que tanto dinero cuesta, ni tiene condiciones de solidez, ni va á ser más que motivo de gastos continuos, por no atender en su construccion á otra cosa que al interés de los contratistas y á las cabezonerías del alcalde.

Y eso que el Sr. Palencia quiso ser partícipe de la subasta sólo con la idea de obligarles á cumplir con las condiciones del pliego y que todo saliera á pedir de boca.

A ver ahora qué explicacion dan del hundimiento del piso de la esplanada y el recalo constante del muro.

Aun puede que persistan en la belleza de la escalinata!

Sin mirar, en su torpeza,
que la tal escalinata
á pesar de su belleza
no fué mas que una *patata*.

Chascoseria que tuvieran que venir á parar, despues de todo, á hacer el muro que nosotros indicamos y que era el que estaba en el proyecto!

Pero ¡ea! por no dar su brazo á torcer es capaz D. Salvador de mandar tapiar la calle de las Casicas ó de salir al medio de la esplanacion, cada vez que llueve, y hacer con su vara lo que Moisés en el mar rojo.

Lo cierto es que si el jueves en la noche vuelve á llover como por la tarde, el dichoso muro de contencion va á parar á la acquia del Prado y nos quedamos sin glorieta de la noche á la mañana.

El tiempo se va encargando de darnos la razon.

Suponemos que apesar de estar aprobadas las obras, siquiera por gratitud y por *puntillo*, harán todos estos remiendos de valde.

Si no aprovecha algun zorro esta buena coyuntura y cuesta la compostura más que la tela y el forro.